## VII.º CONGRESO FRUTICOLA NACIONAL

Convocado por la Federación de Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén, tuvo lugar en Cipolletti, Río Negro, entre el 24 de noviembre y el 4 de diciembre pasados, el VII<sup>o</sup> Congreso Frutícola Nacional

(Frutas de pepita).

El Congreso contó con la adhesión de los poderes públicos nacionales, provinciales y municipales, las Universidades, el comercio, las industrias y la producción, quienes se hicieron presentes en el mismo con sendas delegaciones y aportaron trabajos y ponencias que se discutieron y aprobaron en el transcerso de estas jornadas frutícolas.

La Facultad de Agronomía y Veterinaria estuvo representada en este certamen por una delegación integrada por los Ingenieros Agrónomos

Jorge R. Díaz, Raúl H. Quintanilla y Carlos A. Wieth.

La Mesa Directiva del Congreso estuvo compuesta por las siguientes personas:

Presidente: Ing. Agr. Benigno Segovia (Federación de Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén).

Vice-Presidente 1.º: Ing. Agr. Mario Estrada (Diario «La Nación»).

Vice-Presidente 2.°: Ing. Agr. Emma Weekerling (Ministerio de Agricultura y Ganadería y Universidad de Cuyo).

Secretarios: Ing. Agr. Dimas Piroli (Ministerio de Agricultura y Ganadería).

Ing. Agr. Carlos A. Wirth (Min|sterio de Agricultura y Ganadería y Facultad de Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires) Ing. Agr. Arturo Fernández Gianotti (Asociación Productores de Frutas Argentinas) Ing. Agr. Raúl H. Quintanila (Corporación Frutícola Argentina y Facultad de Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires) Ing. Agr. Jorge A. Díaz (Ministerio de

Comercio e Industria y Facultades de

Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires y La Plata) Ing. Agr. Pedro Bovet (Productor).

El acto inaugeral del Congreso y Exposición contó con la presencia de los Interventores Federales de las Provincias de Río Negro y Neuquén, Arquitectos Ramos Mejía y Capitán de Navío Hermelo, respectivamente. Durante el transcurso del mismo hicieron uso de la palabra el Ing Agr. Benigno Segovia, Presidente del Congreso, quien se refirió a la evolución de la fruticultura en el Valle de Río Negro, a los problemas actuales y rindió homenaje a las figuras señeras que marcaron jalones en el progreso de la zona, Ing. Juan Barcia Trelles, señores Mac Donald, Backhouse y Bovet. Luego el Interventor Federal en Río Negro Arq. Ramos Mejía, trasmitió un mensaje de adhesión al certamen, señalando la importancia que estos congresos significan para el progreso técnico y la evolución de las actividades frutícolas.

Constituída la Mesa Directiva, se procedió a elegir ocho Comisiones Internas designadas así: Fructicultura General; Plagas y Sanidad Vegetal; Agrometeorología y Lucha contra las heladas; Suelos, Abonos e Irrigación; Industrialización; Transporte, Comercio e Higiene; y Cooperación, Agremiación, Prensa y Propaganda. Estas Comisiones se organizaron con un Presidente, un Secretario y numerosos Vocales y Asistentes que intervinieron activamente en los debates. Tuvieron a su cargo el estudio, la discusión y la aprobación de más de setenta trabajos

técnicos y ponencias elevadas al Congreso.

Los Delegados y Representantes alternaron el trabajo de Comisiones con visitas a fábricas de productos químicos, sidreras, plantaciones, galpones de empaque de fruta, plantas frigoríficas, fábricas de extractos y conservas de tomate y dulces, usinas hidroeléctricas, obras de riego, viveros, aserraderos, etc., siendo agasajados en varios de estos establecimientos.

En los amplios locales del Club «Cipolletti» se instaló la Exposición, conjunto de stands y locales vinculados a la producción, el comerio y la indusria valletanas, muestra pujante y vigorosa del poderío económico regional. Diariamente, técnicos y personas especializadas dieron charlas y conferencias relativas a su especialidad, destacándose, entre otras, las vinculadas a la importancia de la publicidad en fruticultura, el uso de antibióticos y plaguicidas, una reseña de los Congresos Frutícolas Argentinos, la conservación de la fertilidad del suelo etc., Asimismo, se proyectaron películas relativas a esta rama de la producción agrícola.

Los trabajos técnicos y ponencias presentados fueron posteriormente considerados por una Comisión Coordinadora que los discutió extensamente y los elevó al Plenario del Congreso, quien, en definitiza, decidió

la aprobación de los mismos.

En el acto de clausura de la reunión, celebrada el día 4 de diciembre, hicieron uso de la palabra el Ing. Segovia, por las autoridades del Congreso; el Ing. Mario Estrada y el Ing. Díaz, éste último en nombre de los Delegados, quien señaló el éxito de las jornadas realizadas y agra-

deció las atenciones recibidas en el transcurso de las mismas. En esta sesión final, se hizo presente el Subsecretario de Agricultura y Ganadería de la Nación, Ing. Agr. Gastón Bordelois, quien en improvisadas y sentidas palabras rindió homena je al Ing. Agr. Juan Barcia Trelles y a don Augusto Mengelle, pioneros de la fruticultura del Alto Valle de Río Negro, trasmitiendo, asimismo, la adhesión del Ministerio de Agricultura y Ganadería al Congreso. Señaló, también, que ese Departamento de Estado colaborará en la impresión de los trabajos técnicos y conclusiones.

El VIIº. Congreso Frutícola Nacional deja un saldo altamente positivo y favorable. En él se trataron asuntos de trascendental importancia vinculados a la fruticultura, que representan las inquietudes y problemas de las fuerzas vivas —producción, comercio e industria— cuyas conclusiones y soluciones tratarán de ser concretadas en el lapso más breve posible. A esto se agregó el aporte de técnicos privados y oficiales, quienes, animados de los mejores deseos de colaboración y concordantes en las finalidades que se persiguen, que son, en esencia, el mejoramiento de la producción, de los sistemas de comercialización, de los almacenamientos y del transporte; la solución de problemas vinculados al comercio interno y de exportación e importación, a la introducción de maquinaria agrícola adecuada, a los problemas sociales y gremiales, etc., trabajaron activamente para el mejor éxito del Congreso.

La organización de este Congreso fue excelente, debido al interés personal que existió entre productores, en especial, y actividades comerciales e industriales a ellos vinculadas, en el planeamiento y la ejecución de los trabajos, sesiones, visitas, giras y financiación del mismo.

Reuniones como la que comentamos, honran a las fuerzas de la producción agrícola, que sin desmayos y sin desvelos, luchando una veces contra las adversidades climáticas y biológicas y otras contra la falta de sensibilidad y comp: ensión de quienes así deben hacerlo, de los problemas cuya solución se les plantea, contribuyen silenciosa pero activamente al bienestar del país y son la base y el sustento del progreso de la Nación en todos los demás órdenes de la vida.

El Ing. Agr. Carlos A. Wirth, representando a la Facultad de Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires, adhirió al Congreso en nombre de la misma, destacando, entre otros conceptos, lo siguiente: «Tratemos de hacer que en el futuro la promoción de nuestras propias riquezas provenga del esfuerzo mancomunado de las fuerzas productoras, dando mayor impulso a sus organizaciones y asociaciones de promoción y mejoramiento, buscando en el Estado solamente la asistencia en aspectos que puedan significar una ayuda para la finalidad propuesta, pero no la verdadera creación de la riqueza. Así, los productores serán los verdaderos artífices del bienestar económico y social, en el cual todos estamos interesados, pueblo y Gobierno».